

# Wounded soldiers home, face long road to recovery

By Kristina Davis

The nine-hour flight from a hospital in Germany was but a single step in a long journey facing three CF members wounded in Afghanistan.

Arriving in Edmonton January 24, accompanied by family members and under the constant care of a medical team, they were met on the tarmac by General Rick Hillier, the Chief of the Defence Staff and Brigadier-General Tim Grant, commander of Land Forces Western Area.

Speaking to reporters, Gen Hillier said the families—while exhausted—were relieved to be home. “They exhibit a courage which is absolutely incredible and it ...inspires all of us and makes all of us admire them as the tremendous Canadians that they are. They are happy to be home.”

Each soldier, he said, travelled in what he described as “his own little private hospital” complete with the medical team. While there was initially some concern as to whether Corporal Jeffrey Bailey, the most severely injured of the soldiers, would be able to travel, he made the trip with the other two soldiers.

Transported to the University of Alberta Hospital, Lieutenant-Colonel Rod Brisebois, a surgeon at the U of A Hospital who also accompanied the injured soldiers, said Cpl Bailey’s condition remains very serious. “Despite the decompressive craniotomy he had when he was in Germany, his brain continues to swell and shows signs of intermittently swelling to a very serious extent,” he explained. “His ultimate prognosis from

his head injury is extremely guarded, but only time and further discussions with his family will tell.”

LCol Brisebois said Master Corporal Paul Franklin was in good spirits and in very stable condition, although he faces some tough medical decisions on the future of his remaining leg. “In discussion with MCpl Franklin, a decision will be made whether to embark on a fairly long reconstructive, rehabilitative surgery process or whether he might be better off with an amputation of that leg,” said LCol Brisebois.

Describing Private William Salikin’s condition, LCol Brisebois said he is responsive—responding to commands—and is expected to be taken off his breathing machine. “He continues to make progress,” he said.

Asked about the danger of the continuing mission in Afghanistan, the CDS said CF members not only know the dangers, they also have the very best training in the world. “In short, we have all the right things in place to set conditions for success of the mission and while they are executing that mission, to reduce the risk to each individual soldier, sailor, airman or airwoman wearing our nation’s uniform while they do their work.”

Just days later, Glyn Berry, the Canadian diplomat killed in the very same attack that wounded the soldiers, was laid to rest in his native England. He was also remembered at a memorial service at Fraise Chapel at Kandahar Airfield on January 26. Mr. Berry was the political director for the Canadian Provincial Reconstruction Team based in Kandahar City.

## De retour au pays, les soldats blessés sont loin d’être rétablis

par Kristina Davis

Le trajet en avion de neuf heures entre un hôpital en Allemagne et le Canada n’est qu’un pas du long cheminement qui attend les trois membres des FC blessés en Afghanistan.

Arrivés à Edmonton le 24 janvier, les soldats, accompagnés de membres de leur famille et profitant des soins constants d’une équipe médicale, ont été accueillis sur la piste par le chef d’état-major de la Défense, le Général Rick Hillier, et le commandant du Secteur de l’Ouest de la Force terrestre, le Brigadier-général Tim Grant.

S’adressant aux journalistes, le Gén Hillier a affirmé que les familles, quoique épuisées, étaient soulagées d’être revenues au pays. « Elles sont animées d’un courage absolument incroyable qui nous inspire tous et qui illustre à quel point ces Canadiens sont extraordinaires – une source d’inspiration pour nous tous. Ils sont heureux d’être revenus chez eux. »

Le Gén Hillier a expliqué que chaque soldat a fait le trajet « dans son propre petit hôpital privé » accompagné de l’équipe médicale. Bien qu’il y ait eu certaines craintes à savoir si le Caporal Jeffrey Bailey, le plus grièvement blessé des trois, pourrait faire partie du voyage, on a fini par l’installer à bord avec les deux autres soldats.

Le Lieutenant-colonel Rod Brisebois, un chirurgien de l’Université de l’Alberta, a fait le voyage avec les soldats blessés. Il maintient que l’état du Cpl Bailey est

toujours précaire. « Malgré la craniotomie décompressive effectuée en Allemagne, son cerveau continue d’enfler et périodiquement, il enfle jusqu’à un point d’être très dangereux », explique le Lcol Brisebois. « Il est trop tôt pour donner un pronostic final sur sa blessure à la tête. Nous devons aussi discuter avec la famille. »

Le Lcol Brisebois a affirmé que le Caporal-chef Paul Franklin était dans de bonnes dispositions, même s’il devra bientôt prendre des décisions médicales très difficiles quant à la jambe qui lui reste. « On discutera avec le Cplc Franklin pour l’aider à décider s’il désire recourir à une série de chirurgies reconstructrices assez longue ou s’il serait préférable de l’amputer », ajoute le Lcol Brisebois.

Le Soldat William Salikin répond bien aux stimuli et on espère qu’il pourra bientôt se passer de son appareil respiratoire. « Il continue de faire des progrès », explique le Lcol Brisebois.

Lorsqu’on le questionne à propos des dangers associés à la mission en cours en Afghanistan, le CEMD répond que les membres des FC sont non seulement au courant des dangers, mais qu’ils disposent aussi de la meilleure formation au monde. « Bref, nous mettons en place toutes les conditions propices au succès de la mission et, pendant que les soldats s’acquittent de cette mission, nous tentons de réduire les risques pour chaque soldat, marin ou membre de la Force aérienne portant l’uniforme et qui sert notre pays pendant qu’ils accomplissent leur travail. »

*This is a letter written to the Provincial Reconstruction Team from the mother of one of the three soldiers (Private Will Salikin) injured in a suicide bomb attack on January 15 in Kandahar, Afghanistan.*

### Provincial Reconstruction Team, Kandahar

My name is Colleen, and this is written to you from Landstuhl, Germany from the Fisher House, a place similar to Ronald McDonald House in North America. I am with my son Will, or as you so fondly call “Sal”.

It has been in my heart these past days to sit down and write you, to try and express in words what I feel. Will is okay and will be back in Edmonton soon. He is one pretty tough kid, and I know with no hesitation that he will be just fine. He has given us several good signs and he continues to improve with time, even if it is slow.

Even though he has a biological family, Will has another family—a much larger one full of caring brothers and sisters, you—his comrades. Over the past two years, Will has often spoke of how strong the bond has grown between everyone, how proud he is to be serving with you, and to be a Canadian. During the last few days, I have had the honour of knowing that I am a part of this awesome Armed Forces family. The incredible caring, support and protection that has been given to my family is like nothing I have ever experienced in my entire lifetime. I am so blessed, thank you. Also the

unbelievable skills, kindness and support of all the Canadian and American doctors and staff, our assisting officers, escorts and others, that I will always appreciate and never forget. Thank you all, from the bottom of my heart, for the gift of my son.

It is good to know that more Canadians are starting to speak up for their support of our Armed Forces. It is so good to feel this country uniting under a common bond. Many churches have been holding you up in prayer and your families since your departure from Canada, and have committed to continue until you are all home. I want to thank each and every one of you from the bottom of my heart, and to tell you of how proud I am of you, and that you are most dear to me. Down the road I look forward to meeting with you and promise a hug to each and every one regardless of rank. I guess that is one good thing of being a citizen.

When you get back to Canada, pop by and say hi to Will. It will cheer him a lot and probably yourselves as well. Bless you all, and when it is time—safe journey home.

Blessings,

Colleen, Greg and  
Dan Salikin and Desirae Hansen

*Voici une lettre écrite à l’intention de l’Équipe provinciale de reconstruction par la mère d’un des trois soldats (le Soldat Will Salikin) blessés lors d’un attentat-suicide le 15 janvier, à Kandahar, en Afghanistan.*

### À l’Équipe provinciale de reconstruction à Kandahar

Je m’appelle Colleen et je vous écris de Landstuhl, en Allemagne, de la maison Fisher, un endroit semblable aux manoirs Ronald McDonald en Amérique du Nord. Je suis avec mon fils Will, ou, comme vous le surnommez affectueusement, « Sal ».

Depuis quelques jours, je désire ardemment vous écrire pour vous exprimer comment je me sens. Will va bien et il sera bientôt de retour à Edmonton. C’est un garçon coriace et je sais d’emblée qu’il se remettra. Il nous a donné plusieurs bons signes et il continue de progresser, quoique lentement.

Bien qu’il ait une famille biologique, Will possède aussi une autre famille beaucoup plus grande où il a une foule de frères et sœurs attentionnés – vous, ses camarades. Au cours des deux dernières années, Will a souvent dit à quel point le lien entre vous tous est fort, à quel point il est fier de servir avec vous et à quel point il est fier d’être Canadien. Au cours des derniers jours, j’ai eu l’honneur de comprendre que je fais partie de la merveilleuse famille des Forces canadiennes. Les attentions, le soutien et la protection extraordinaires offerts à ma famille dépassent tout ce qu’il m’a été donné de vivre. Je suis bénie – merci. Je dois aussi souligner les compétences, la gentillesse et le soutien

des médecins et du personnel médical canadien et américain, de nos officiers désignés, de nos escortes et autres. Je vous serai toujours reconnaissante et je n’oublierai jamais ce que vous avez fait. Je vous remercie tous du fond du cœur de m’avoir rendu mon fils.

Il est bon de voir que de plus en plus de Canadiens commencent à manifester leur appui envers les Forces canadiennes. C’est si bon de voir notre pays s’unir autour d’un lien commun. Beaucoup d’églises vous mentionnent dans les intentions de prière, vous et vos familles, depuis votre départ et elles se sont engagées à le faire jusqu’à ce que vous soyez tous de retour parmi nous. Je veux remercier profondément chacun d’entre vous et vous dire à quel point je suis fière de vous. Vous occupez une place très chère dans mon cœur. J’ai bien hâte de vous rencontrer un jour et je promets de serrer chacun d’entre vous bien fort dans mes bras, peu importe votre grade. C’est l’un des avantages d’être citoyen.

À votre retour au Canada, passez saluer Will. Ça le réconfortera beaucoup et peut-être vous aussi. Dieu vous bénisse et, lorsque le moment sera venu – bon voyage de retour.

Bien à vous,

Colleen, Greg et  
Dan Salikin et Desirae Hansen

Quelques jours plus tard, Glyn Berry, le fonctionnaire canadien qui a perdu la vie lors du même attentat qui a blessé les soldats, a été enseveli dans sa terre natale, en Grande-Bretagne. Le 26 janvier, un service funèbre a

également eu lieu à la chapelle Fraise du terrain d’aviation de Kandahar. M. Berry était le directeur politique de l’Équipe provinciale de reconstruction installée dans la ville de Kandahar.